



GRAN MAGISTERIO – VATICANO
ORDEN ECUESTRE DEL SANTO SEPULCRO
DE JERUSALÉN

Al servicio de las piedras vivas en Tierra Santa

Preparar la Consulta 2023



Bajo la presidencia del Cardenal Gran Maestre, todos los altos cargos de la Orden del Santo Sepulcro (el Gran Magisterio con los Lugartenientes y Delegados Magistrales) junto con un representante de la Secretaría de Estado y uno de la Congregación para las Iglesias Orientales, se reúnen cada cuatro años para debatir y reflexionar sobre temas comunes relativos a la vida de la Orden en todas sus estructuras periféricas. La Consulta de 2023 tendrá lugar en Roma del 6 al 10 de noviembre de 2023.

Ya han pasado cinco años desde la anterior Consulta 2018 (debido a la COVID), que se centró en «*El papel del Lugarteniente en la misión de la Orden Ecuestre del Santo Sepulcro de Jerusalén*». Este año el tema - que excepcionalmente también verá reunidos a los Grandes Piores de la Orden por invitación directa del cardenal Fernando Filoni, Gran Maestre - será el de la formación.

Se ha enviado a los participantes un *Instrumentum Laboris* para comenzar a profundizar en el tema, implicando también más ampliamente a los Caballeros y Damas que podrán contribuir en la reflexión.

La Consulta es el principal órgano consultivo del Gran Maestre en un espíritu sinodal y, como se lee en el Estatuto, «no es un órgano deliberativo, pero sus propuestas forman parte del proceso de toma de decisiones sobre las cuestiones más importantes relativas a la Orden» (art. 17.1). Tras este momento de encuentro e intercambio, el Gran Maestre redactará un documento final que definirá las directrices para los próximos años.

La colaboración entre los componentes laicos y eclesiásticos de nuestra Institución Pontificia se deja sentir claramente en la organización y gestión de estas jornadas, en las que estarán presentes por primera vez tanto los responsables laicos (Lugartenientes y Delegados Magistrales) como eclesiásticos (Grandes Piores) de las más de 60 estructuras periféricas de la Orden. Además, como detalla el Estatuto, recordamos que si bien es el Cardenal Gran Maestre quien convoca la Consulta, aprueba el orden del día propuesto por la Presidencia del Gran Magisterio y preside sus

reuniones plenarias; es el Gobernador General quien modera sus reuniones (art. 17.4) en un espíritu de comunión. Está previsto que el Gran Maestre Cardenal Fernando Filoni y el Gobernador General Embajador Leonardo Visconti di Modrone se reúnan personalmente con los distintos Lugartenientes y grupos de trabajo lingüísticos para que los dirigentes locales de la Orden de zonas geográficas y lingüísticamente similares puedan encontrarse y trabajar sobre el tema propuesto.

Evidentemente, la Consulta se vive en profunda unión de oración con la Iglesia Madre de Tierra Santa, que es el centro de nuestro compromiso y atención como Caballeros y Damas del Santo Sepulcro. Y será una alegría tener con nosotros a Su Beatitud el Cardenal Pierbattista Pizzaballa, Patriarca de Jerusalén y nuestro Gran Prior, pocas semanas después de recibir el birrete cardenalicio el 30 de septiembre de manos del Papa Francisco.

(Septiembre de 2023)